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COMMISSION FUTSAL 
Réunion du Jeudi 25 Octobre 2018 

Procès Verbal No 2 
 
Président de la commission : M. DURAND Denis. 
 
Présents : Mme TOURRAIS MM. BRUNETEAU, DUBOIS, LAFOUGERE, ROINEAU, RIDEAU, PLAINCHAMP. 
 
Un tour de table est fait afin que les membres se présentent individuellement. 
  

******* 

ETAT DES LIEUX 
 

Un débat s’instaure sur l’état des lieux du Futsal dans la Vienne.  
 
Sont abordés les problèmes principaux que sont l’octroi de salles dans les communes et notamment dans le Grand 

Poitiers où la pratique du Futsal n’est pas reconnu comme un sport de salle à part entière. 
 
Le président S.BASQ a fait un courrier en ce sens auprès de la mairie de Poitiers ainsi que Julien LAFOUGERE 

par l’intermédiaire du club de Montamisé mais la réponse a été sans surprise à savoir qu’un sport extérieur comme le 
football ne pouvait revendiquer ces créneaux dans les gymnases du Grand Poitiers. 

 
Il avait été évoqué la possible ouverture des gymnases de l’éducation nationale sur les week-ends mais aucune 

avancée ne semble avoir été faite au niveau ligue ou district. 
 
Il est abordé aussi les sujets des blessures que pourraient engendrer la pratique du Futsal mais là aussi les chiffres 

confirment le contraire puisque les blessures sont beaucoup plus importantes en nombre et en moyenne sur herbe qu’en 
Futsal. 

 
Il est discuté aussi des sanctions disciplinaires éventuelles mais le constat de ces dernières sur les années 

précédentes laisse ressortir un nombre minime de sanctions en Futsal et aucune n’entre dans le cadre de la double 
sanction au-delà de deux matches de suspension.   

 

CHAMPIONNAT DEPARTEMENTAL 
 

Malgré le gros travail de terrain effectué par Julien LAFOUGERE pour rallier des équipes afin de relancer la 
championnat départemental, seules trois équipes à ce jour (Montamisé 2, Jaunay-Clan et Availles en Chatellerault) se 
sont engagées. 

 
Il est décidé qu’un championnat débutera la semaine du 09/11/2018 pour se finir juste avant la trêve de Noël et 

permettre le rajout d’équipes qui voudraient débuter la pratique en 2019. 
 

COUPE DEPARTEMENTALE FUTSAL 
 
Elle se déroulera sur trois dates fixées dès le début de la compétition avec des lieux de pratique déterminés par les 
retours des clubs sur leur possibilité d’obtenir des créneaux dans les gymnases de leur commune. 
 
Elle sera ouverte à toutes les équipes du District de la Vienne de Football par plateaux de 4 équipes dans l’idéal. 
 
Un courrier d’explication avec bulletin de participation sera envoyé via Zimbra à tous les clubs. 
L’arbitrage sera assuré par des arbitres Futsal spécifiques désignés par la CDA. 
 
Les bulletins d’inscription ont été envoyés pour la coupe départementale Futsal Féminine Jeunes et Séniors. 
 
Le département sera sectorisé en quatre et Julien LAFOUGERE, Benjamin DUBOIS, Isabelle TOURRAIS, Ludovic 
BRUNETEAU auront la responsabilité d’un secteur pour relancer les clubs afin d’éviter les engagements tardifs ou les 
remontées faites par les clubs l’an dernier, qui n’avaient pas eu l’information donnée par leur correspondant ZIMBRA.  
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AXES DE DEVELOPPEMENT 
 
1er AXE : COMMUNICATION  
 

• Affiches : Jean-Louis RIDEAU est en charge de les récupérer pour les distribuer pour l’assemblée financière.  
 

• Article : Denis DURAND écrira un article qui sera diffusé pour les moyens de communications du District afin de 
prôner la pratique et le développement du Futsal.  

 
• Clip Vidéo : à passer sur le site du District et/ou de la ligue.  

 
• Réunions de secteur : Prévoir de parler du Futsal lors des réunions de secteur.  

 
2ème  AXE : ETAT DES LIEUX 
 

• Gymnases classés : David PLAINCHAMP voit avec la commission des terrains pour récupérer la liste des 
gymnases classés du département.   

 
• David PLAINCHAMP voit pour récupérer l’ensemble des gymnases du Département et Denis DURAND ceux de 

Grand Poitiers afin de rencontrer les éventuelles municipalités pour rechercher des créneaux susceptibles d’être 
vacants pour être utiliser pour la pratique du Futsal.  

 
 3ème   AXE : RAPPROCHEMENT DES PRATIQUES FOOT DIVERSIFIE 

 
• Se rapprocher des commissions Foot loisirs et Entreprises afin de parler de la pratique du futsal qui pourrait 

intéresser ces joueurs.  
 

• Une rencontre avec les animateurs de ces commissions pourrait être intéressante afin de connaitre leur point de 
vue.  

 

ARBITRAGE 
 

Il sera demandé à la CDA s’il est possible d’envisager une session de formation pour les arbitres intéressés. 
 
 

QUESTIONS ET INFORMATIONS DIVERSES 
 

Denis DURAND s’interroge sur la faisabilité de pratiquer le Futsal loisirs en mixité en séniors.  
 
La question sera posée aux instances départementales, régionales ou nationales pour savoir si cela est possible. 
 
Jean-Louis RIDEAU indique à Denis DURAND que des Tee Shirts devaient être conçus pour le développement du 

Futsal. Denis DURAND se rapprochera de Philippe LAFRIQUE pour avoir quelques renseignements sur cette question. 
 
Chacun s’exprime pour indiquer les difficultés pour développer le Futsal dans le département. 
 

 
Prochaine réunion sur convocation. 

 
Le secrétaire de séance 
David PLAINCHAMP 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


